

Handelsergebnisse im September 2017

EEX erreicht neue Höchstwerte in Phelix-DE- und EUA-Futures

Im September 2017 hat die European Energy Exchange (EEX) am Strom-Terminmarkt ein Volumen von 265,8 TWh (September 2016: 373,3 TWh) erzielt. Im Gesamtvolumen sind 139,2 TWh enthalten, die über Trade Registration an der EEX gehandelt und dem Clearing zugeführt wurden. Clearing und Abwicklung aller Börsengeschäfte erfolgte durch die European Commodity Clearing (ECC).

Der Phelix-DE Future, das neue Referenzprodukt für den europäischen Stromhandel, erreichte im September mit 35,1 TWh das höchste Volumen seit dem Start der Produkte im April. Damit übersteigt die EEX den bisherigen Rekord aus dem Vormonat um 53% (August 2017: 22,9 TWh). Auch am niederländischen Strommarkt erreichte die EEX mit 1,7 TWh einen neuen Höchstwert (September 2016: 0,7 TWh).

Emissionsrechte

Am Emissionsrechtemarkt der EEX wurden im September insgesamt 187,8 Mio. Tonnen CO₂ umgesetzt (September 2016: 92,6 Mio. Tonnen CO₂). Das Volumen hat sich damit mehr als verdoppelt. Insbesondere am EUA-Terminmarkt konnte die EEX die Handelsvolumina deutlich steigern. Im September wurde mit einem neuen Monatsrekord von 98,4 Mio. Tonnen CO₂ mehr als das Vierfache des Vorjahresvolumens in diesem Markt gehandelt (September 2016: 22,2 Mio. Tonnen CO₂). Die Primärmarktauktionen trugen im September 83,2 Mio. Tonnen CO₂ zum Gesamtvolumen bei.

Agrarprodukte

Im Monat September wurden insgesamt 4.225 Kontrakte in den Agrarprodukten gehandelt (September 2016: 6.678 Kontrakte). Am Terminmarkt für Milchprodukte verdoppelte sich das Volumen auf 2.147 Kontrakte (entspricht 10.735 Tonnen Warenäquivalent). Auf Veredelungskartoffeln entfielen 2.078 Kontrakte (entspricht 51.950 Tonnen Warenäquivalent).

Global Commodities

In den Futures auf Frachtraten, die an der EEX zur Trade Registration angeboten werden, verzeichnete die EEX im September ein Volumen von 1.685 Kontrakten.

Neue Teilnehmer

Im September hat die EEX Commerzbank AG, Frankfurt am Main, Consorzio Toscana Energia S.p.A, Lucca (Italien), Interenergo, energetski inzeniring, d.o.o., Ljubljana (Slowenien) und MND a.s., Hodonin (Tschechien) als neue Handelsteilnehmer zugelassen. Enel Trade S.p.A., Rom und INTL FCStone Ltd., London wurden zusätzlich am Terminmarkt für Fracht zugelassen. Die Mitgliedschaft von TFS Derivatives Ltd., London und Total Gas & Power Ltd., London wurde um den Handel mit Holzpellets erweitert.

Die **European Energy Exchange (EEX)** ist die führende europäische Energiebörse. Sie entwickelt, betreibt und vernetzt sichere, liquide und transparente Märkte für Energie und energienahe Produkte. Als Teil der EEX Group, einer auf internationale Commodity-Märkte spezialisierten Unternehmensgruppe, bietet die EEX Kontrakte auf Strom, Emissionsberechtigungen und Kohle sowie Fracht- und Agrarprodukte an. Die EEX gehört zur Gruppe Deutsche Börse.

Kontakt:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)

presse@eex.com | www.eex.com

Augustusplatz 9 | D-04109 Leipzig

EEX – Monatsreport für die Ergebnisse im September 2017

Volumen

Strom-Terminmarkt	Monatsvolumen MWh	Monatsvolumen – Vorjahr MWh
Gesamt	265.766.107	373.338.548
Phelix-Futures	132.441.593	248.219.905
Phelix-DE-Futures	35.074.871	-
French-Futures	35.020.644	46.207.959
Italian-Futures	40.861.065	51.009.584
Spanish-Futures	5.766.757	6.459.391
Dutch-Futures	1.698.793	715.215
Weitere Märkte	7.192.864	1.274.444
Optionen auf Phelix-Futures	6.833.520	18.576.050
Weitere Optionsmärkte	876.000	876.000

CO₂-Emissionsrechte	Monatsvolumen Tonnen CO ₂	Monatsvolumen – Vorjahr Tonnen CO ₂
Gesamt	187.845.000	92.632.500
EUA-Spotmarkt	88.290.000	69.762.000
- davon: Primärmarktauktionen	83.217.000	61.443.000
- davon: Sekundärmarkt	5.073.000	8.319.000
EUAA Spotmarkt	1.078.000	683.500
CER Spotmarkt	40.000	0
EUA-Terminmarkt	98.437.000	22.187.000

Agrarprodukte	Monatsvolumen	Monatsvolumen
	Anzahl Kontrakte	– Vorjahr Anzahl Kontrakte
Gesamt	4.225	6.678
Veredelungskartoffeln	2.078	5.593
Milchprodukte	2.147	1.085

Global Commodities	Monatsvolumen	Monatsvolumen
	Anzahl Kontrakte	– Vorjahr Anzahl Kontrakte
Futures auf Frachtraten	1.685	-

Preise und Indizes

	09/2017
Phelix Futures – Abrechnungspreis für den Baseload-Kontrakt mit Lieferung in 2018 (in €/MWh)	34,93
Phelix Futures – Abrechnungspreis für den Peakload-Kontrakt mit Lieferung in 2018 (in €/MWh)	43,15
E-Carbix (in €/EUA)	6,72
Abrechnungspreis am EUA-Terminmarkt im Dec-2017 Kontrakt (min. / max.) in €/EUA	5,83 / 7,28

EEX trading results for September 2017

EEX sets new records in Phelix-DE and EUA

Futures

In September 2017, the European Energy Exchange (EEX) achieved a total volume of 265.8 TWh on its power derivatives markets (September 2016: 373.3 TWh). The September volume comprised 139.2 TWh traded at EEX via Trade Registration with subsequent clearing. Clearing and settlement of all exchange transactions was executed by European Commodity Clearing (ECC).

In the Phelix-DE Future, the new reference product for European power trading, EEX achieved its highest volume since the launch of these products in April at 35.1 TWh, exceeding the previous record from August by 53% (August 2017: 22.9 TWh). Also on the Dutch power market, EEX reached a new monthly high at 1.7 TWh (September 2016: 0.7 TWh).

Emission Allowances

On the EEX Market for emission allowances, traded volumes in September more than doubled to 187.8 million tonnes of CO₂ (September 2016: 92.6 million tonnes of CO₂). In particular, EEX was able to significantly increase trading volumes on the EUA derivatives market. Trading volumes in this market increased more than fourfold to a new monthly high of 98.4 million tonnes of CO₂ (September 2016: 22.2 million tonnes of CO₂). Primary market auctions contributed 83.2 million tonnes of CO₂ to the total volume.

Agricultural Products

Throughout September, a total of 4,225 contracts was traded in agricultural products (September 2016: 6,678 contracts). In dairy products, volumes doubled to 2,147 contracts (equal to

10,735 tonnes). In processing potatoes, a volume of 2,078 contracts (equal to 51,950 tonnes) was traded.

Global Commodities

In freight futures which are available for trade registration, EEX recorded a volume of 1,685 contracts in September.

New Participants

In September, EEX admitted Commerzbank AG, Frankfurt am Main (Germany), Consorzio Toscana Energia S.p.A, Lucca (Italy), Interenergo, energetski inzeniring, d.o.o., Ljubljana (Slovenia) and MND a.s., Hodonin (Czech Republic) as new trading participants. Enel Trade S.p.A., Rome and INTL FCStone Ltd., London were additionally admitted on the derivatives market for freight. The membership of TFS Derivatives Ltd., London and Total Gas & Power Ltd., London was extended to trading wood pellets.

The **European Energy Exchange (EEX)** is the leading energy exchange in Europe which develops, operates and connects secure, liquid and transparent markets for energy and related products. As part of EEX Group, a group of companies serving international commodity markets, EEX offers contracts on Power, Emission Allowances and Coal as well as Freight and Agricultural Products. EEX is part of Deutsche Börse Group.

Contact:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)
presse@eex.com | www.eex.com
Augustusplatz 9 | D-04109 Leipzig

EEX – Monthly Figures Report for September 2017

Volumes

Power Derivatives Market	Monthly volume MWh	Monthly volume – previous year MWh
Total	265,766,107	373,338,548
Phelix Futures	132,441,593	248,219,905
Phelix DE Futures	35,074,871	-
French Futures	35,020,644	46,207,959
Italian Futures	40,861,065	51,009,584
Spanish Futures	5,766,757	6,459,391
Dutch Futures	1,698,793	715,215
Further markets	7,192,864	1,274,444
Options on Phelix Futures	6,833,520	18,576,050
Further Option Markets	876,000	876,000
CO₂ Emissions Market	Monthly volume tonnes of CO ₂	Monthly volume – previous year tonnes of CO ₂
Total	187,845,000	92,632,500
EUA Spot Market	88,290,000	69,762,000
- thereof: Primary Market Auctions	83,217,000	61,443,000
- thereof: Secondary Market	5,073,000	8,319,000
EUAA Spot Market	1,078,000	683,500
CER Spot Market	40,000	0
EUA Futures	98,437,000	22,187,000

Agricultural Products	Monthly volume Number of contracts	Monthly volume – previous year Number of contracts
Total	4,225	6,678
Processing Potatoes	2,078	5,593
Dairy Products	2,147	1,085

Global Commodities	Monthly volume Number of contracts	Monthly volume – previous year Number of contracts
Freight Futures	1,685	-

Prices and Indices

	09/2017
Phelix Futures – Settlement Price for base load contract with delivery in 2018 (in €/MWh)	34.93
Phelix Futures – Settlement Price for peak load contract with delivery in 2018 (in €/MWh)	43.15
E-Carbix (in €/EUA)	6.72
Settlement Price on EUA Derivatives Market in Dec 2017 contract (min, / max,) in €/EUA	5.83 / 7.28